

LA GAZETTE MÉDICALE DE MONTREAL

Revue Mensuelle de Médecine, de Chirurgie et des Sciences
accessoires.

DIRECTEURS : MM.

L'HON. PAQUET,
Professeur de Clinique Médicale.

HINGSTON,
Professeur de Clinique Chirurgicale.

DESJARDINS,
Professeur d'Ophthalmologie.

Secrétaire de la Rédaction : le Dr L. E. FORTIER, No 1208 rue Mignonne.

VOL. VI.

MONTREAL, AOUT 1892

No 8.

TRAVAUX ORIGINAUX.

De l'influence du curage de l'utérus sur les complications des endométrites

Par le Dr J. A. Ouimet, (Paris) Montréal.

La thérapeutique actuelle de l'endométrite, pour la majorité des gynécologistes de notre époque réside dans la destruction, ou tout au moins la modification de la muqueuse utérine ; cette muqueuse est le lieu de culture des éléments pathogènes.

Mais elle n'est pas seulement le lieu de culture de ces éléments ; elle peut devenir aussi la source d'infections s'étendant au-delà, dans le voisinage de l'utérus ; elle peut provoquer l'apparition de foyers inflammatoires paramétritiques, de salpingites, d'ovarites, de pelvipéritonites. La salpingite, dit Schröder, est toujours le résultat d'une inflammation envahissante, venant d'organes voisins ; il n'est pas rare de trouver la muqueuse des trompes inflammée, lorsque le péritoine est le siège d'une inflammation générale ou localisée, du moins lorsque cette affection n'a pas pour résultat l'oblitération des orifices abdominaux des trompes.

Plus souvent la salpingite est due à la propagation d'une endométrite.

Cependant, l'endométrite peut exister pendant des années, et la muqueuse tubaire rester parfaitement normale ; ce sont les processus infectieux, qui paraissent se transmettre de préférence de la muqueuse utérine aux oviducres, bien qu'ils ne soient pas les seuls.